

000189136

Como saludando al aire de la primavera, se empina por los cielos este nuevo libro para niños, *El volantín y otros cuentos*, de Lautaro Guerra Vial, publicado por Editorial Universitaria, con ilustraciones de Edilia Alíaga.

Un libro transparente y feliz, como sólo saben serlo los libros que se escriben para la edad de la infancia. Presenta parte de una colección de cuentos que el autor narrara a sus hijos cuando ellos eran pequeños.

Ahora, ya crecidos, han convencido a su padre para que los escriba en memoria de esa primera sorpresa que significa en cada familia la oportunidad del mundo de la fantasía. Y clásicamente ocurren siempre así, que las bellas fábulas inventadas por un padre imaginativo y cariñoso para entretenérse en forma oral y momentánea a sus pequeños, sirvan más tarde para ser leídas por otros niños.

Aunque el libro no registra ningún dato biográfico del autor, su nombre no es desconocido, ya que ha ganado premios en concursos literarios donde se impuso por su gracia y habilidad para el cuento infantil, desde hace algún tiempo. Escríbe como si hablara, sin que falte el res-

Comentario de libros "El volantín y otros cuentos"

Por SARA VIAL

plandor poético y esa especial soltura que presupone la sencillez del lenguaje, apto para la comprensión del pequeño lector. Y tal vez porque el origen de estos cuentos fue, precisamente, la comunicación oral, se entra en ellos con facilidad y, además, como la fantasía no necesita —feliamente— explicaciones, el fabulador nos lleva como quiere por su atmósfera propia, como todo en verso: el niño que se trepa a su volantín, el bosque que se pone en movimiento cuando todos deben volverse solidarios para encontrar los huevos de la perdiz, que han sido desbandados por el huracán; la amistad de un niño con un pejerrey.

El primer cuento empieza con el diálogo entre un volantín y un niño. El volantín le cuenta cómo se ve el mundo desde



arriba y la forma en que todas las cosas se empequeñecen y se vuelven juguetes con los que dan ganas de jugar al ascender. Es el cuento que sirve de motivo a la ilustración de la portada, con un niño sentado en el volantín, como Nils Holgersen arriba de su pato volador. También él se ha empequeñecido, como Nila, pero solo con comerte la semilla de un chileño damasco, no por ello menos poderoso en el hechizo. El volantín se llama Pidén, "Pidén, aquello que se mueve allá abajo un tren con una máquina café y unos carros azules. ¿Dónde irá? ¿A Valparaíso?"

El Pajero es otro de los cuentos, en que un hombre que desde niño adoró el canto de los pájaros, da en imitar sus diversos cantos a través de raros y liricos instrumentos, cañas de diversos tama-

ños, tallos que él ahueca de manera especial, hasta lograr imitar con tal fidelidad sus trinos, que sin saberlo, junto con reproducirlos musicalmente, a voluntad, va despejando a los desconcertados pajarricos de sus arpegios, hasta que...

Chispita se llama el pequeño pejerrey que vive en la laguna de otro de los cuentos. Al escurrirse bajo el agua, sus escamas brillan como la luz y un día de éso, ve caer a su mamá pejerrey en el anzuelo de un niño, que al hacerse amigo del pez, consiente en lanzar al agua de nuevo a su madre y todas sus hijas. Pero la amistad con un pejerrey es siempre aventurada, y...

Lautaro Guerra sabe encantarnos con sus breves relatos y sólo lamentamos, ya que conocemos la versión completa de sus bellísimos cuentos, que la selección impresa haya tenido que desplazar a tantos que nos gustaron al leer los originales, incluyendo al que fuera distinguido en el concurso Bata y que esperamos ver publicados en un segundo volumen.

Coja el hilo de *El volantín y otros cuentos* y vuélvete con él como nos enseña este nuevo escritor para niños cuyo debut celebramos.

"El volantín y otros cuentos" [artículo] Sara Vial.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vial, Sara, 1927-2016

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El volantín y otros cuentos" [artículo] Sara Vial. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile